

Nuevas inquietudes

El intento desfavorable de desembarco por nuestras tropas de Cabo Juby en Ifni ha producido un gran revuelo.

El diputado Vaidecasas se propone interpelar al Gobierno, tanto por el silencio guardado sobre el hecho, que se ha conocido en España por información francesa, como por conocer si ese desembarco obedece a propia iniciativa del Gobierno, o si nace de alguna obligación internacional.

Uno de los ministros, a quien se le suponía conocedor de estos hechos, y a quien el diputado mencionado le hizo su resolución de interrogar al ministro, se mostró poco propicio a atender el ruego, con la evasiva de que hoy por hoy no tenía el Gobierno por qué hablar del asunto.

De lo que haya ocurrido en la sesión, hallarán nuestros lectores en otro sitio la debida información.

Lo que llama la atención en este asunto es, que periódicos que se han venido distinguiendo por su equanimidad, se muestren un tanto alarmados, y sean de lo que con más interés piden que se aclare la nebulosa, y que se hable con toda sinceridad al país.

Hay que reconocer, que los que así hablan, no se inspiran en otros móviles, que los de interés público, y su desconfianza y recelo nacen de la posibilidad de sufrir algún quebranto en nuestro prestigio moral por la intervención de elementos en el problema, que nos puedan llevar a una situación lastimosa en el extranjero.

A este propósito creemos de oportunidad transcribir los siguientes párrafos de «La Epoca» cuya importancia no hemos de resaltar.

«Es que los españoles no tenemos derecho a que el Gobierno nos informe al detalle de lo que nos acontece en la tierra del protectorado?»

La Casa Regional Murciana

Programa de Fiestas en Albacete

Día 27 de Agosto.—A las cuatro y media de la tarde, partido de Fútbol entre los equipos de Albacete F. C. y Murcia F. C., con asistencia de todas las autoridades y de «Miss Murcia» (que hará el saque de honor) que irá acompañada de su corte.

A las 6:45, gran recepción en los salones de la Diputación Provincial, terminada la cual se servirá un espléndido lunch.

A las nueve de la noche, gran banquete de confraternidad regional en el Grau Hotel, al que asistirán todas las autoridades de las dos provincias, Directiva de la Casa Regional Murciana Albaceteña, representaciones de todos los centros, entidades y corporaciones, «Miss Murcia» con su corte de honor, comisiones y representantes de diversos pueblos de las provincias, etc. etc.

A las once de la noche, gran verbena regional con asistencia de varias agrupaciones musicales y la Banda Municipal, en cuya verbena lucirá una espléndida y fantástica iluminación y en la que se instalarán diversos puestos servidos por lindas señoritas.

Campeonato provincial de ciclismo

Continuación de las inscripciones recibidas para la carrera:
Francisco Ramirez Planas
José Pina Mirre
Jerónimo Meseguer Cano.
José Jiménez Martínez.
Total, 14.

por muy desagradable que sea, no va a encontrar el Gobierno el debido apoyo en los elementos políticos que componen su mayoría parlamentaria? Es conveniente que se sepa y que se sepa bien si estamos en el caso de una discrepancia gubernamental en problemas que afectan a la política exterior, a la que nadie tiene derecho a sustraerse, si no aspiramos a un aislamiento pernicioso y suicida.

Cabe suponer que esta operación realizada y fracasada obedeciera al plan combinado complementario de las operaciones francesas en el Gran Atlas, que nuestros vecinos vienen realizando con gran éxito. Y siendo así, no hay por qué ocultarlo. Desde tiempo ha, nuestra actuación en Africa marcha acorde con la francesa. En Alhucemas cooperaron con nosotros, así como también en las operaciones posteriores que nos llevaron a la pacificación de la zona, y no habríamos de ser nosotros los que nos negáramos a todo aquello que respondiera al plan de pacificación trazado.

Pero lo conveniente es que se sepa; que el Gobierno lo declare francamente al país, que para eso no habrán de faltarle las asistencias necesarias.

Además, esto, hecho en silencio, sin la preparación necesaria y sin las fuerzas precisas, nos puede llevar a lo ocurrido: a realizar un intento de desembarco del que nos ha sido preciso desistir, con grave quebranto para la parte moral de nuestra acción en Africa.

Es preciso hablar claro. Si estamos comprometidos a realizar una operación combinada con la de las tropas francesas, digase en buena hora, que los compromisos internacionales están por encima de toda la política interior. Para esto encontrará el Gobierno el apoyo necesario; pero lo que tenemos, acaso con razón, es que no lo encuentre dentro de sus propios componentes, y esto sí que sería profundamente lamentable.»

Asociación Local de Maestros de Murcia

Colonias escolares

Regresando de Sierra de España la colonia escolar murciana el sábado 26 del actual, se ruega a los familiares de los colonos, vayan a esperarlos en la puerta del Ayuntamiento alrededor de las seis de la tarde.

Al terminar por el presente año el período de colonias escolares, esta comisión agradece a las autoridades, los donantes, Prensa y a cuantas personas hayan contribuido a este beneficio fin su interés por este dándole las más expresivas gracias.

Murcia 24 de Agosto de 1933.—La Comisión.

Gobierno Civil

El primer año de actuación del señor Varela

El gobernador señor Varela lleva ya un año al frente de este Gobierno civil, en cuyo cargo ha conseguido éxitos decisivos por su tacto y acierto indiscutibles en la resolución de conflictos y en medidas adoptadas en momentos de suma trascendencia.

Demostración de la satisfacción que su actuación produce es que la casi totalidad de los Ayuntamientos de la provincia le han telegrafado enviándole su adhesión y felicitándole con este motivo de cumplir ayer 23 el primer año de su posesión.

También le han telegrafado unos cuantos partidos políticos de Murcia y sus pueblos.

A esas felicitaciones unimos la nuestra cariñosa.

Situación alarmante en Cádiz

Están ardiendo varias fincas rústicas

Y según Rodríguez Piñero el gobernador amenaza a los patronos, si no acceden a las proposiciones de los obreros

Por telégrafo

Madrid.—El diputado radical, señor Rodríguez Piñero refirió a los periodistas que en la provincia de Cádiz la situación es alarmante, por causa de los incendios.

En los barrios están ardiendo gran cantidad de fincas y el humo ha producido una atmósfera asfixiante.

La opinión de dicho parlamentario parece en plan premeditado, En Medina Sidonia también están ardiendo unas 18 fincas, por lo que en Octubre se carecerá de dehesas para alimentar el ganado.

En otros pueblos ardieron otras fincas. Según Rodríguez Piñero el gobernador amenaza a los patronos con encarcelarlos y retirarles su protección, si no acceden a las proposiciones de los obreros.

Azaña es interrogado

Interrogado Azaña sobre el particular, preguntó a Casares, quien le contestó que el gobernador civil negaba los hechos.

No obstante se ordenó la apertura de una rápida información cerca de los dos alcaldes.

Persisten los incendios

Segun informes particulares los incendios persisten en los barrios. Fué detenido un súbdito alemán que participaba en uno de los incendios.

La incautación de una finca, en Marchena

Los colonos protestan y piden que se les indemnicen las labores realizadas

Por telégrafo

Marchena.—Una comisión del Instituto de Reforma agraria procedió a la incautación de la finca «Ojuelos», propiedad del duque de Berms. El administrador del propietario consignó en el acta su protesta. Los colonos pidieron que se les indemnicen las labores realizadas y las cantidades invertidas en las mismas.

Otras incautaciones de fincas

El director general señor Torrer y personal a sus órdenes llevaron a efecto otras incautaciones de fincas, situadas en la provincia. No se han producido incidentes.

Manifestaciones de Marcelino Domingo

Madrid.—Marcelino Domingo declaró que el director de Reforma agraria continuará su actuación en Extremadura, Castilla y Murcia.

Refiriéndose a los rumores circulados de que algunos propietarios no se abraban, contestó que a los que esto hicieran, se les ocuparán las fincas.

Notas deportivas

Cieza-Murcia, esta tarde

Esta tarde juega en Cieza el primer equipo del Murcia F. C., un partido amistoso. Arbitraré el colegiado murciano, Juan Tomás.

Dos partidos en Alicante

El próximo domingo se celebrarán en Alicante dos partidos, a la misma hora.

En el stadium Bardin se inaugurará la temporada, jugando el Hércules contra el Betis de Sevilla.

En el campo de la Florida actuará el Murcia F. C. contra el Alicante. Uno y otro partido serán arbitrados por colegiados.

El Valencia en Onteniente

A su regreso de los partidos de Torreveja y Callosa, venciendo al titular por cuatro goles a tres.

En este partido se alineó ya Pasarín, Vilanova y Villagra.

Sobre el traspaso de Julio

En «Informaciones» de Madrid, llegado ayer a Murcia, leemos la siguiente noticia:

«... habían circulado noticias referentes al traspaso del interior Julio, del Murcia, al Athletic de Madrid.

... en la Secretaría del Athletic han desmentido rotundamente el traspaso de dicho jugador.

Griera está en Murcia

El notable jugador José Griera, llegó ayer a Murcia. Que sepamos, aún no se ha entrevistado con los directivos del Murcia.

LISCANO

La agresión de los moros en el Sahara

Lo sucedido en Ifni ha sido un hecho aislado

Por telégrafo

Madrid.—Una personalidad de gran autoridad en las cuestiones de nuestro Protectorado, ha sido interrogada acerca de lo sucedido a un destacamento español cuando se dirigía a Ifni.

Aunque todavía no se han recibido noticias oficiales sobre el hecho, en opinión de dicha personalidad se trata de un caso aislado, que no evidencia la trascendencia que se ha pretendido darle.

Al propio tiempo desmintió la afirmación de que se proyectan distintas operaciones militares en el Sahara.

Terminó diciendo, que ni están proyectadas, ni las habrá.

Accidente automovilista en Miranda

Resultan heridos el Nuncio de Su Santidad y demás acompañantes

(Por telégrafo)

Miranda.—A la entrada de esta población un automóvil ocupado por el Nuncio de Su Santidad y otras personas, chocó contra un poste.

Los viajeros venían de San Sebastián, con dirección a Madrid. Acompañaban al Nuncio, la exmarquesa de Almaguer, una niña italiana, una sirvienta y el ayuda de cámara de Monseñor Tedeschini.

Todos resultaron heridos, al parecer no de gravedad. La exmarquesa de Almaguer padece fuerte conmoción cerebral y lesiones de menos importancia el ayuda de cámara y la sirvienta del Nuncio.

En cuanto al Nuncio se pronosticó una probable fractura de costilla. Los heridos fueron convenientemente asistidos y trasladados a Madrid.

Boda de un periodista

A las seis de la tarde de ayer, en la Real de Santa Eulalia, se unieron en matrimonio la encantadora y distinguida señorita Anita Roldán Corbán y nuestro estimado amigo y compañero en la Prensa y onto abogado don Eduardo Corbán Garaía, hijo del espitán de Carabineros del mismo nombre.

Bendijo la unión el presbítero don José Aguirre, y actuaron de padrinos don Antonio Roldán padre de la novia y jefe de Telégrafos y doña Anita Corbán de Masa, hermana del contrayente.

La novia vestía rico traje blanco, llevando el precioso manto de tul de seda los monísimos niños Pepito y Carmen Olague Ballester.

Firmaron el acta como testigos el Excmo. Sr. don Emilio Sánchez Garaía, el Director de La Verdad don Antonio Revorte y el Presidente de la Asociación de la Prensa don Ricardo Serna Alba.

Después de la ceremonia religiosa los invitados se trasladaron al Restaurante «El Nido», donde, con asistencia de los novios, se sirvió un espléndido lunch.

Entre los numerosos invitados que asistieron al acto figuraban el alcalde de Murcia señor Bautista y conserje señor Rubio y la mayoría de los periodistas murcianos.

Los nuevos esposos han salido para Alicante y otras posesiones en viaje de bodas.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a las respectivas familias de los contrayentes.

Los marinos argentinos

Visitan al ministro y el Museo Naval

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Los guardias marinos de la fragata argentina «Sarmiento», cumplimentaron al ministro de Marina, señor Companys.

Los acompañó en la visita el embajador de su país.

Después visitaron el Museo Naval, recorriendo Madrid.

AGUILAS

El verano transurre caluroso y con bastante animación sobre todo los domingos, siendo el día que más aglomeración se ha notado el pasado 15, día de la Virgen, que entraron varios miles de forasteros.

La compañía infantil, ha dado su anunciada función a beneficio del Hospital de Caridad, constituyendo un clamoroso éxito para los pequeños artistas, en la que se destacó la labor de Paquito Suances, pequeño actor de ocho años.

Por cierto que se ha luchado con algunas dificultades por parte de la empresa propietaria del teatro para que lo dejaran libre, teniendo que intervenir el gobernador que no tan solo allanó todas las dificultades, sino que envió un importante donativo para engrosar la suscripción.

Se está preparando otra función por la compañía local gestionándose la actuación de la eminente artista Larra Nieto, que se encuentra veraneando en esta.

El domingo a cosa de las dos de la tarde, pasó el «Conde Zeppelin», haciendo infinitad de gente a las playas a presenciar su majestuoso vuelo.

La verbena celebrada dicha noche en las pistas del Tennis Club, resultó animada aunque menos que las celebradas en años anteriores.

Con motivo de la fiebre desarrollada de elección de misas, en toda la rosa de los vientos, hubo que nombrarse—¿cómo no?—su misa Tenis, reayendo dicho nombramiento en la bella señorita Pepita Rodríguez, que desde ese momento va a engrosar esa nube que todos los años se desata en el mes de Febrero y llega hasta las ferias octubrinas del más recóndito pueblo.

El tiempo, como apunté al principio calurosísimo, creyendo que este año el «veranico» de los membrillos, va a ser tan caluroso como los meses anteriores, y si no al tiempo.

Academia de Comercio

dirigida por
Federico Díaz Paño
Calle de Marañón, 10, Murcia
Libros por Partida Doble, e Idioma Francés.
JABONERIAS, 14

Sobre los sucesos ocurridos en Minjadas

La Casa del Pueblo pide que se castigue a los culpables

(Por telégrafo)

Cáceres.—Una manifestación compuesta por varios centenares de obreros, presidida por las direcciones de la Casa del Pueblo y Federación Socialista, acompañó el cadáver del Secretario de la Casa del Pueblo hasta el cementerio.

Fuerzas vivas de Sevilla en Madrid

Exponen la situación de dicho Ayuntamiento, como consecuencia de la cuestión social

Por telégrafo

Madrid.—Llegó a Madrid una nutrida representación de las fuerzas vivas de Sevilla, bajo la presidencia del alcalde de la ciudad. Los diputados por la capital y provincia, acompañaron a los comisionados en sus visitas oficiales.

Los comisionados hacen otras visitas

La comisión sevillana se entrevistó también con los ministros de Obras Públicas, Instrucción y Gobernación.

Los ministros se reúnen en Consejo

El traspaso de los servicios de Orden Público y Aviación a la Generalidad

POR TELEGRAMA

Madrid.—Por la tarde se habló con insistencia que habían surgido grandes dificultades, en relación con el traspaso de servicios a la Generalidad. Se insistió en que la Generalidad había ordenado a Companys que se retirara del Gobierno, caso de que no se llegara a un acuerdo.

Dos noticias

El doctor Cortezo, agonizante. Hundimiento de un puente

Resultan dos niños muertos y otro herido grave

Por telégrafo

Madrid.—Se encuentra en estado agonizante el doctor Cortezo. Su domicilio sigue siendo visitadísimo por personalidades métricas y políticas. Puente que se hunde

Rodríguez y Pobil S. L. Materiales y Pavimentos

DEPÓSITO DE ORNAMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS CALLES HIDRÁULICAS, LADRILLO HUNCO, TURBERÍAS DE GRES, IDRM DE BARRO, TEJAS, PAVIMENTOS, ETC., ETC.

ESPECIALIDAD EN AZULEJOS SEVILLANOS Fábrica de Mosaicos Hidráulicos y Piedra Artificial Dirección Técnica por Arquitecto

Almacenes y Despacho PORCHE S. ANTONIO, 9 y 11 Teléfono, 1423

Fábrica de Mosaicos AGUADORES, 8 Teléfono, 2806

La universidad internacional

Gratitud de los químicos extranjeros

Madrid.—El ministro de Estado recibió un telegrama de Santander, firmado por los químicos extranjeros que han asistido a los cursos organizados por la Universidad Internacional, expresando su agradecimiento por las atenciones que se les han dispensado durante su estancia.

En dicho desprecho, expresan que es para ellos un deber de gratitud hacerlo constar, antes de abandonar España.

Planes en Murcia

Ayer mañana llegó a Murcia el laureado escultor murciano José Planes Peñalver.

Motiva su visita a Murcia la elección del sitio en que ha de ser emplazada la estatua del gran poeta y periodista murciano, Jara Carrillo.

Acompañado de los elementos de la Comisión encargada de tributar homenaje a Jara, el notable escultor estuvo en el Jardín de Floridablanca, conviniendo en que la estatua sea emplazada en uno de los puntos más interesantes del hermoso jardín.

Planes está trabajando en ultimar la estatua de Jara Carrillo que como es sabido será inaugurada el 4 de Octubre, aniversario del fallecimiento del poeta.

Reciba José Planes nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Bautizo

En la Iglesia Parroquial de San Lorenzo, ha recibido las regeneradoras Aguas Bautismales el precioso niño que dió a luz hace unos días la joven señora D.ª María de los Angeles García Izquierdo esposa de nuestro buen amigo don José Luis Be tri.

Al neófito se le puso por nombre Diego Luis y fué acompañado por sus abuelos maternos y abogado don Diego García Avilés y su distinguida esposa doña Luisa Izquierdo.

El acto se celebró en la mayor intimidad.

Felicitemos a los padres y abuelos.

Las cosas que ocurren

Estaba preparando una bomba y le explota

Bilbao.—Cuando se dedicaba a la preparación de una bomba, el individuo José Soto, tuvo la desgracia de que le explotara el artefacto.

José resultó con gravísimas lesiones. El herido elemento significado por por sus ideas extremistas.

Los que fallecen

Un catadrático y un financiero

Vigo.—Falleció el señor Vaibuesa. Desempeñaba la secretaría del Consejo Superior Bancario.

También dejó de existir el catadrático de Hacienda, Francisco Bernis. Sus muertes han sido muy sentidas.

En Gijón

La huelga de los tabaqueros

Gijón.—El gobernador interino se entrevistó con los obreros tabaqueros.

Los obligó a desistir de la huelga de brazos caídos que tenían planteados, y a abandonar la fábrica.

Los obreros se resistieron primero, pero después abandonaron la fábrica, entregando al director de la fábrica las peticiones que formaban para que se discutieran.

De Santiago

Se apaga una bomba antes de que explote

Santiago.—En la casa del gerente del Sanatorio de Conjo, don Ramón Sánchez, fué colocada una bomba. Providencialmente se notó la colocación del artefacto, que estaba convenientemente preparado para su explosión y fué apagado.

En Tarrasa

Explosión en una fábrica

Tarrasa.—A causa de un acto sabotaje se produjo una formidable explosión en la fábrica Boy.

Debido a los efectos de la explosión se hundió la techumbre, ocasionándose pérdidas de consideración. Resultaron gravemente heridos tres obreros. El suceso ha indignado al vecindario.

De Barcelona

Se roban armas procedentes de atracos y atentados

Barcelona.—Del archivo de la audiencia fueron robadas numerosas armas, que figuraban como piezas de convicción en distintos sumarios instruidos por atracos y atentados sociales. Se ha dado cuenta del hecho al juzgado de guardia.

Lo de Casas Viejas

Han surgido revelaciones de interés

Sevilla.—El ministro de la Gobernación prorrogó por un trimestre la actuación del juez especial que interviene en la instrucción del sumario por los sucesos a Casas Viejas. El motivo de esta prórroga es el de haber surgido revelaciones importantes, en la tramitación de sumario.

De Alemania

Una orden del ministro del Interior

Berlin.—El ministro de Interior ha dado una orden por la cual todo candidato a la Escuela de policía, no solo ha de ser de origen ario, sino reunir los caracteres de un ario legítimo.

Café del Arenal

OLIM.—Hoy día 24 de Agosto La interesante producción, titulada La muñequita de Viena por Anna Ondra

Muñica-Park

Gran Parque de Atracciones

CINE SONORO

PROGRAMA PARA HOY

A las 7 y media y 10 y media

La grandiosa producción hablada en español,

En cuerpo y alma

por Ana María Cuatodío y Jorge Lewis

Nota.—Mañana viernes, debut de la Compañía de zarzuela de PABLO HERTOGS con la preciosa zarzuela LUISA FERNANDA.

Muere un mendigo

(—)o(—)

Se le encuentran más de dos mil duros

Y Libretas de la Caja de Ahorros

(Por telégrafo)

Alcoy.—En una buardilla ha sido encontrado el cadáver de un mendigo. Según los médicos este murió de hambre. Registrados las ropas se le encontraron más de diez mil pesetas en metálico. También tenía en su poder libretas de distintas Cajas de Ahorros. No se conoce que tenga familiares.

Lo sucedido en Mislata (Valencia)

Festejan las bodas de plata de una banda de música

Y los comensales se sienten indispuestos, algunos de ellos de mucha gravedad

Por Telégrafo

Valencia.—En Mislata, con motivo de celebrar sus bodas de plata la banda de música, se celebró un banquete popular. Asistieron 150 comensales. Terminado el acto, un centenar de los comensales se sintieron indispuestos. Los médicos les apreciaron una intoxicación de importancia. Según parece la intoxicación fué debida al mal estado del helado que se sirvió. Entre los intoxicados se encuentra el alcalde, que se teme fallezca, dada su gravedad. La autoridad comenzó a instruir sumario, practicando algunas detenciones.

De aviación

En Madrid

El próximo vuelo Méjico-España

Méjico. El piloto de aviación norteamericano Michael Weter, ha recibido encargo del Gobierno mejicano de inspeccionar la construcción del aeroplano que se está construyendo en las fábricas nacionales para el vuelo Méjico-España en justa correspondencia al vuelo de los aviadores Barberán y Collar.

Riña entre familias, con heridos

Madrid. En el barrio Terol riñeron los componentes de dos familias, por resentimientos anteriores. Resultaron siete heridos. Se practicaron detenciones.

En Málaga

El bandido Arocha quema un pinar

Málaga. El hijo y el sobrino del bandido Flores Arocha, quemaron un pinar en la finca La Fuenfría. La Benemerita sigue reduciendo el cerco, para dar con los criminales.

Atropellado por un automóvil

Ayer tarde en El Rollo fué arrollado por un automóvil turismo que marchaba a excesiva velocidad y que desapareció sin que se dejara ver la matrícula, el individuo Joaquín Vera Alcazar, de 33 años. Este resultó con lesiones leves de las que fué asistido en la Casa de Socorro, pasando luego a su domicilio.

VISITAD

El Museo Provincial de Murcia

Notable colección arqueológica, principalmente de la Edad de los Metales.—«Belén» de Salzillo, con 529 figuras policromadas.—Galería de pinturas de artistas clásicos y regionales Entrada libre diaria Plaza del Obispo Frutos (Antes de la Trinidad).

NOTICIAS

EN SANTIAGO Mañana, viernes, como día 25 del mes, a las siete habrá misa.

Aigo prodigioso. No tire los de lora, cuero, celuloide, soneha, etc. que se le rompa. Compre usted los productos que se venden en el Bazar Murciano y podrá usarlos, como nuevos. Ni el frío, ni la humedad, alteran las composuras. Desde cuarenta céntimos.

LA BOLSA COTIZACIÓN DEL DIA 23. Interior 4 1/2 % 88'85, Amortizable 5 % 88'00, Idem 4 1/2 % 10'00, Banco de España 534'00, Tabacos 192'00, Francos 48'85, Libras 33'50, Dolars 8'77, Libras 8'00.

Publicaciones

«Nuevo Mundo» Evoca esta semana la huelga revolucionaria de Agosto de 1917, primer ataque a fondo contra la Monarquía, en el que se destacaron numerosos caudillos de la política actual. También publica: Las convulsiones de Andorra, según el señor Valls y Taberner. La mayoría de los muchachos europeos son enemigos de la guerra. Crónica de Chicago, por el gran humorista Jardis. Roussela. Poca Negri nos habla de sus amores y de sus divorcios. Los cincuenta años de Mussolini y los momentos o minutos de su vida. La sangrienta costumbre de las fogueaciones en Filipinas. Actualidades. Compre «Nuevo Mundo»: 30 céntimos.

«Crónica» Nos dará a conocer, los encantos de la estación calurosa para la generación actual, mediante informaciones gráficas literarias tan sugestivas como las siguientes: Como se veranea en el alto de las montañas, con magníficas fotografías de P. Wo. ff. El veraneo en las fincas del interior de Cataluña.—Los niños en la playa.—Charlotadas y nocturnes, crónica satírica sobre estas fiestas de verano. Además publica: El estuario de los artistas rusos que no pudieron debutar en Madrid.—Una fotografía de arte, por Manassé.—Aventuras de Lolín y Bobito.—Modas.—Deportes.—Actualidades. Compre usted «Crónica»: 25 céntimos.

Después de los sucesos de Sevilla

El gobernador ofrece personal a los almace- nistas de madera

(Por telégrafo)

Sevilla.—Se reunieron los patronos, obreros y técnicos agronómicos con- curriendo también comisiones de la Confederación Nacional, de la Unión Ge- neral de Trabajadores y de la Unión Local de Sindicatos.

Un oficio del gobernador

El gobernador ha ofrecido a los almaceenistas de madera, para que reti- ren las mercancías que tienen en los muelles.

Les ofrece personal, para el caso de que carezcan de elementos para la descarga.

Las mercancías no pagarán almacenaje

El subsecretario de Obras Públicas autorizó a las Compañías ferroviarias para que los comerciantes e industriales retiren sus mercancías, sin pagar recargo alguno de almacenaje.

Se reúne la Comisión de Agricultura

El derecho de tanteo y de retracto en favor de los arrendatarios

(Por telégrafo)

Madrid.—En uno de los salones del Congreso se reunió la Comisión de Agricultura.

Siguió tratando del proyecto de ley sobre arrendamientos rústicos. Feced manifestó que se habían aprobado hasta el artículo 15, introducién dose algunas modificaciones, especialmente en el artículo 12.

Se empezó el estudio del artículo 16, mostrando diversas tendencias los radicales, los agrarios, y los radicales socialistas.

Feced expuso sus puntos de vista en cuanto a la redacción del artículo, que trata del derecho de tanteo y de retracto en favor de los arrendatarios.

Se sorprende una fábrica de moneda falsa

Uno de los complicados pretende huir y la policía le dispara

El falsificador resulta herido.—Se practican varias detenciones

(Por telégrafo)

Madrid.—En el barrio de Usera fué sorprendido el funcionamiento de una fábrica de moneda falsa.

Uno de los falsificadores se arrojó a la calle desde un balcón, pero la policía que lo vió, le hizo dos disparos, hiriénolo.

Fueron detenidos dos hombres y una mujer que estaban en el interior de la fábrica.

Cuando el coche que llevaba a los detenidos pasó por delante del Con- greso, uno de los falsificadores se fugó.

La policía y los guardias de servicio en el Parlamento lo persiguieron, alcanzán- dole.

Entre los transeuntes se produjo gran alarma.

Banco Internacional de Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 DE PESETAS

Cana Central: MADRID.—Sucursal de MURCIA: Fermín Galán, 72 Bancos afiliados: Banco de Valencia, Banco de Castellón, Banco Marsans S. A. Banco Comercial de Barcelona.—Efectúa toda clase de operaciones de Banco

TIPOS DE INTERÉS

Desde 1.º de Julio de 1933 y a virtud de la norma de Consejo Superior Ban- cario, de observancia general y obligatoria para toda la Banca operante en España, éste Banco no podrá abonar intereses superiores a los siguientes:

I.—CUENTAS CORRIENTES

A la vista. 2 por 100 anual

II.—OPERACIONES DE AHORRO

A) Libre as ordinarias de ahorro de cualquier clase, tengan o no con- diciones limitativas. 3 y 1/2 por 100 anual

B) Imposiciones

Imposiciones a plazo de 8 meses. 3 por 100

Imposiciones a seis meses. 3/80 por 100

Imposiciones a doce meses o mas. 4 por 100

Regirán para las cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en ésta norma para las imposiciones a plazo.

Lo sucedido en Andorra

Llega el delegado español señor Buigas

Y se informa detalladamente de lo sucedido

Por telégrafo de la tarde

Barcelona.—Ha llegado a Seo de Urgel, el delegado español señor Buigas, quienes intervendrá en los inci- dentes desarrollados en la República de Andorra, con motivo de la intro- misión de fuerzas francesas.

En el Palacio Episcopal se entre- vistó con el copríncipe Guitart, quien le informó detalladamente sobre la situación.

Al salir Buigas se negó a hacer ma- nifestaciones de ningún género.

Manifestaciones del ministro

Fernando de los Ríos confirmó la salida de un delegado del Gobierno para Andorra.

Reconoció que los antecedentes del asunto arrancan del Derecho feudal. Negó que Francia hubiese presen- tado reclamación alguna.

Heridos que mejoran

Se trata de los transportistas Aramburu

Por telégrafo de la tarde

Sevilla.—Han experimentado una ligera mejoría dentro de su gravedad los patronos transportistas señores Aramburu.

Estos resultaron heridos en un re- ciente atentado de carácter social.

Los heridos están siendo visitadísi- mos.

Boletín Religioso

AGOSTO—1933

Este mes consta de 31 días.

Está consagrado al Sagrado Cora- zón de María.

Toque de Alba por la mañana a las cuatro

Toque de oraciones por la tarde a las siete y cuarto.

SANTORAL

Día 24

Jueves.—San Bartolomé.

VELA Y ALUMBRADO

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las seis

Día 24.—En San Bartolomé.

Día 25.—En San Bartolomé.

CULTOS

En San Bartolomé

Todos los domingos y días de fiesta se dirá en esta iglesia parroquial misa de una.

En Reparadoras

Por la mañana a las siete Exposi- ción de S. D. M. y misa resada, y por la tarde a las cinco Reserva con Ben- eñición.

En la Catedral

El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conven- tual y horas menores. Prima, Tercia, Sexta y Nona.

Por la tarde a las cuatro Vísperas, Completas, Matines y Laudes.

En Santo Domingo

Misa fija los domingos y días festi- vos. A las 6, 7, 8, 9, 10 y 12. Todos los sábados a las nueve de la maña- na misa de Sabatina y plática a cargo del señor cura rector.

EL CONGRESO CELEBRA SESION

Se aprueba hasta el artícu- lo 14 de la Ley de Arren- damientos rústicos

(Por telégrafo)

Madrid.—El Congreso celebró sesión, bajo la presidencia de Besteiro, asistiendo escaso número de diputados.

Continuó el debate sobre la ley de arrendamientos rústicos, aprobando se hasta el artículo 14,

Ayuso defiende una proposición acerca de lo ocurrido en Ifni.

Marcelino Domingo niega veracidad a las informaciones publicadas.

Seguidamente se trató del proyecto relativo a la jubilación del profesorado.

Royo Villanova vuelve a intervenir.

Por falta de número de diputados se aplazan las votaciones.

Los ministeriales inoperaron a los radicales, cuando se retiraban y los estos les replicaron: «Cuando se carecen de votos no se gobierna.

El resto de la sesión se destinó a Ruegos y Preguntas.

Y no habiendo otros asuntos, se levantó siendo las nueve de la noche.

Delegación Pro- vincial de Traba- jo de Murcia

Convocatorias

Dispuesta por Orden del Ministerio de Trabajo y Previsión Social de 20 de febrero de 1933 (Gaceta del 21) la elección de cinco Vocales efectivos e igual número de suplentes que han de integrar la representación patronal que debe renovarse, de la Sección de Harinera y Mo ineria, del Jurado Mixto de Industrias de la Alimentación de esta Capital, y no habiendo comparecido los interesados por de- terminadas circunstancias a la anterior convocatoria; se cita a los señores patronos dedicados a estas especiali- dades a una reunión que se verificará en esta Oficina el día seis del pró- ximo mes de septiembre, a las seis de su tarde, debiendo acreditarse por los que concurren su calidad de electo- res, mediante cédula de vecindad o cualquier otro documento justificati- vo.

Se advierte al propio tiempo, que si en esta nueva reunión queda igual- mente desierta la elección ordenada, se dará cumplimiento a lo que dispone el artículo 16 de la vigente Ley de Ju- rados Mixtos, a fin de que la designa- ción de los señores Vocales se efectúe de oficio, por dicho Departamento Ministerial.

Dispuesta por Orden del Ministe- rio de Trabajo y Previsión Social, fe- cha 20 de junio último (Gaceta del 21) la elección de cuatro vocales efec- tivos, e igual número de suplentes, que han de integrar la representa- ción patronal de la Sección de Tra- ción a sangre del Jurado mixto de Transportes, de Murcia, y no habien- do comparecido por diversas causas, el elemento interesado a la anterior convocatoria; se cita por el presente a todos los señores patronos que se dediquen a dicha especialidad, a una reunión que se verificará en esta ofi- cina, calle de Vara de Rey número 7, el día 5 de septiembre próximo a las seis de su tarde, debiendo acreditarse su calidad de electores por los que ocurran, mediante cédula de vecin- dad, o cualquier otro documento jus- tificativo.

Se advierte, al propio tiempo, que si en esta nueva reunión queda igual- mente desierta la elección ordenada, se dará cumplimiento a lo que dis- pone el artículo 16 de la vigente Ley de Jurados Mixtos, a fin de que la designación de los señores vocales se efectúe de oficio, por dicho Departamento Ministerial.

Una comisión del Colegio Oficial Arquitectos, también visitó al señor Barnés, pidiéndole la concesión de un local para instalar el Colegio.

El ministro prometió dar cuenta de estas solicitudes en el próximo Consejo que se celebre.

poner el artículo 16 de la vigente Ley de Jurados Mixtos, a fin de que la designación de los señores vocales se efectúe de oficio, por dicho Departamento Ministerial.

Murcia a 23 de agosto de 1933.—El Delegado Provincial.

De Instrucción

Lo que piden al mi- nistro los arquitec- tos y los inspectores de enseñanza

Por telégrafo de la tarde

Madrid.—Los directivos de la Aso- ciación de Inspectores de Primera Enseñanza, visitaron al ministro de Instrucción Pública.

Le solicitaron determinadas mejo- ras.

Una comisión del Colegio Oficial Arquitectos, también visitó al señor Barnés, pidiéndole la concesión de un local para instalar el Colegio.

El ministro prometió dar cuenta de estas solicitudes en el próximo Consejo que se celebre.

Mancomunidad Hidro- gráfica del Segura Régimen de embalses

DIA 22 DE AGOSTO DE 1933

Table with columns: Pantano, EMBALSE M. cúbicos, DESAGÜE M. cúbicos. Rows include Talave, Quipar, Fuentes, Fuensanta, Corcovado.

Murcia 23 de Agosto de 1933.

CONTABLE

Ofrécese para dentro de Murcia joven contable, 25 años, sabiendo perfecta- mente contabilidad, francés, mecanografía. Seriedad absoluta.

Referencias: Al Jefe de Contabilidad de Casa Cascales.

Murcianos casados

Necesitanse compañeros razonable mente religiosos, filántropos, honra- dos, instruidos-y de posición desaho- gada y ícita, para empresa transcen- dental.—Informes: Gloria, 22, Murcia.

Cinema Iniesta

Programa para hoy

Desde las cinco de la tarde

El dibujo cómico sonoro,

Un mal bailarín

Artistas Asociados presentan la deliciosa super - producción sonora, titulada

Un as en las nubes

Interpretada por la encantadora estrella Billie Dove

NOTAS

Viernes día 25,

Forasteros

en Africa

Comedia cómica sonora Univer- sal por la pareja de cómicos Charles Murray y George Sidney

Domingo día 27,

El Príncipe

Gondolero

Hablada y cantada en español por Roberto Rey

Lunes día 28,

Hollywood, ciudad de ensueño

Películas en español con tangos argentinos por José Bhor

Precios del Mercado

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan.

HORTALIZAS

Patatas 0'18; Tomates 0'18; Bajasas 0'50; Fimientos menados 0'18; Fimientos gordos 0'40; Bonitos 0'00; Chirivias 0'30; Nababicos 0'00; Cebollas se- cas 0'10; Guisantes 0'00; Alcachofas, 00'00; Habas, 0'00; Ajos secos, 0'85; Apios 0'00; Cardos 0'00.

FRUTAS

Melocotones, 1'00; Manzanas 0'80; Ciruelas 0'00; Peras 0'20; Peras 0'00; Fresas 0'00; Albaricoques 0'00; Nis- peras 0'00; Cerezas 0'00; Melones 0'10; Naranjas 0'00; Limones 0'05; Sandías 0'10; Dátiles 0'00; Granadas 0'00; Uva 0'50.

GENEROS DE CUENVA

(Doceena)

Cañabasa totanera 7'30; Cañabasa tierna 0'00; Fepinos 0'00; Cebolla tierna 0'00; Berengenas 0'85; Ajos tiernos 0'00; Lechugas 0'45; Calas 8'00; Colifloras 0'00; Rabanos 8'25; Acelgas 0'15

PESCADERIA

Entrada de pescado en el día de ayer para la venta:

Merluza 6'00; Pescadilla 5'00; Atún 0'00; Mero 5'00; Calón 2'00; Empen- der 3'00; Fajal 2'00; Borraje 8'00; Cala- mares 6'00; Sillas 0'00; Pulpos 0'00. Gallinas 0'00; Dornas 3'00; Magres 0'00; Bacalao 0'00; Salmonetas 6'00. Sardinas 2'00; Boga 0'00; Bequerón 0'00; Chirrete 0'00;

Langostinos 00'00; Gambas 0'00; Al- mofas 0'00; Lengüetas 0'00.

Relatón de EL TIEMPO

379

Los Compañeros de la Antorcha

personas que le acompañen, todo el personal de la casa y hasta él mismo.

CONDESA DU BARRY.

Todo París sabe, o al menos las gentes bien informadas, que al Luis XV gobernaba la Fran- cia, la Du Barry gobernaba al rey y el piator Doyen a la favorita. Así es, que para el director de la Salpêtrière, el afortunado y célebre artista ce- ñía en sus sienes algo de la corona real. Esto ex- plica suficientemente el por qué demostraba tan to celo,

—¡Ah, señor Doyen!—exclamó saludando con una humildad cortés.—¡Estoy desesperado! ¡Si yo hubiera sabido...! si me hubiese preve- nido...

—¿Y por qué os desesperaís, señor director?— preguntó graciosamente el artista.

—Por haberor dejado tanto tiempo en la puerta.

—El mal es fácil de reparar; solo deseo que pongáis a mi disposición uno de vuestros em- pleados para guiarme.

—¿Qué decís, señor Doyen? ¡Uso de mis em- pleados!—exclamó el director.—Yo mismo ten- dré el honor y el placer de acompañaros.

—No os lo permito.

—¿Por qué, señor?

—Porque quiero que comais tranquilamente.

—No importa. Prefiero estarme sin comer du- rante quince días que confiar a otro el privilegio de servirlos de guía.

—Os advierto, señor director, que mi visita quisé sea un poco larga.

—¡Tanto mejor.

—Pues entonces, ya que sois tan amable, acep- to vuestro ofrecimiento.

—¡Dadme un momento, señor Doyen!

—¿Queréis que comencemos la visita? Inmediatamente.

—¿Adónde vamos?

—A donde dispongais. La Salpêtrière es a la vez un asilo para ancianos, un hospital para en- fermos y una casa de locos. ¿Deseáis ver las an- cianas, las enfermas o las locas?

—Sólo deseo ver a las locas. Vengo a hacer aquí ciertos estudios indispensables para un cuadro que me ha encargado la señora condesa Du Barry, y que debe representar una escena muy conmovedora. Hoy elegiré mis modelos, dentro de algunos días volveré para empesar mi trabajo.

—¡Vamos, pues, señor Doyen! Voy a tener el honor de conducirlos al primer departamento.

XVI

A una señal del director, un empleado abrió

una verja de hierro que daba paso a una sala es- paciosa, y el pintor pudo ver unas sesantas mu- jeres, todas vestidas de gris, unas sentadas en bancos de piedra, y otras paseando por grupos y hablando muy de prisa.

El director se detuvo.

—¿Dónde están las locas?—preguntó Doyen después de haber mirado a su alrededor.

—¡Hélas aquí, señor.

—¡Cómo! ¡Pues no lo parecen!

—Debo advertiros, señor, que estamos en la sala de las locas pacíficas. O ¡añadiré que no os parecen sanas sino porque no las examináis detenidamente. Contempladlas más de cerca y os dareis cuenta de la expresión de sus fisono- mías. Mirad: ¿qué pensáis de aquella que lleva una especie de corona de papel en la cabeza?

—Pienso que su aspecto es excelente.

—Y tenéis tanta más razón, cuanto que tiene la manía de que es hija de no se qué monarca ima- ginario y prometida de S. M. el rey Luis XV. Aquella que le sigue respetuosamente, y que lleva en el pecho pequeños pedacitos de cintas de

